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欢迎读者就热点经济话题发表评论、漫画，
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驾驶不能任性驾驶不能任性

近日印发的 《中国共产党廉洁自律

准则》 和 《中国共产党纪律处分条例》

树立起党员自律的道德“高线”，划定

了 党 规 党 纪 的 纪 律 “ 底 线 ”， 意 义 重

大。这是贯彻落实全面从严治党方针的

重大举措，彰显了我们党治党管党的坚

强决心。各级党组织和广大党员干部要

充分认识实施新规的重要性、必要性、

严肃性，深入学习领会，切实宣教到

位，务必贯彻落实。

治国必先治党，治党务必从严。我

们 党 是 拥 有 8700 多 万 党 员 的 执 政 党 ，

肩负着实现“两个一百年”奋斗目标和

中华民族伟大复兴中国梦的历史重任，

党的前途命运直接关系到国家和民族

的前途命运。党的十八大以来，我们坚

定不移加强党风廉政建设和反腐败斗

争，出台中央八项规定、强化纪检监察

力度、推进作风建设、创新制度建设

⋯⋯在这些实践中，我们既获得了有益

经验，取得了创新成果，也发现了治党

管党的痛点难点。从已经查办的腐败案

件以及违纪违法者的忏悔自述来看，一

些党员干部思想道德败坏、宗旨意识淡

漠、抛弃党性原则、无视党章党纪是其

腐化堕落的根源，某些地方监督执纪准

绳模糊、弹性较大，失之于宽、失之于

软。这些情况迫切需要我们顺应新形势

下全面从严治党的要求，进一步把党章

的权威立起来，把纪律和规矩具体化，

用看得见摸得着的标尺约束党员干部的

思想行动。

此次印发的 《中国共产党廉洁自律

准则》 是坚持正面倡导、面向全体党员

的规范全党廉洁自律工作的重要基础性

法规，《中国共产党纪律处分条例》 全

面梳理党章规定、开列负面清单，标注

了党组织和每一名党员不能触碰的纪律

“高压线”。两部重要党内法规立德立规

并重，彰显严肃性、权威性，各级党组

织和全体党员干部都要在贯彻落实上狠

下功夫。

一是以党章为根本遵循，坚决维护

党章权威。党章是党的总章程，是党的

根本大法，是全党必须遵循的总规矩，

怎么强调也不过分。各地党组织要用好

一条条具体的规矩和纪律，督促全体党

员约束自身言行，加强党章意识，把党

章的权威真正立起来。二是坚持把政治

纪律和政治规矩放在首位。政治纪律在

党的纪律中是打头的、管总的，党员干

部的任何失当言行都会侵害党的执政基

础和能力。我们必须把握好政治纪律的

标尺，以严守政治纪律，带动组织纪

律、廉洁纪律、群众纪律、工作纪律和

生活纪律的执行，提升全体党员遵纪执

纪水平。三是坚持将党纪挺在国法前。

党规党纪先于国法、严于国法，这是我

们党对自身提出的更高要求，全体党员

必须把党规党纪当做不可碰触的言行底

线，依法依规不折不扣。唯有如此，才

能防微杜渐、惩前毖后，永葆我们党肌

体强健。

全面从严治党的号角已经吹响，党

的建设开始新的征程。各级党组织要做

好对两部党内法规的宣教工作，纪律和

规矩不但要立起来，还要讲明白、学进

去；全体党员亦要逐条学习、身体力

行、加强自律，将党章党纪内化于心、

外化于行，始终保持一言一行的高标准

和严要求，不断开创全面从严治党新

境界。

树起道德高线 筑牢纪律底线
平 言

《中国共产党廉洁自律准则》是坚持正面倡导、面向全体党员的规范全党廉洁自律工作的重要基础性法规，

《中国共产党纪律处分条例》全面梳理党章规定、开列负面清单，标注了党组织和每一名党员不能触碰的纪律

“高压线”。两部重要党内法规立德立规并重，彰显严肃性、权威性，各级党组织和全体党员干部都要在贯彻落

实上狠下功夫

“谁是第一”口水仗可休矣
许红洲

到底谁是国产智能手机市场份额第一？小米和华为近

来打得不亦乐乎。先是市场研究机构Canalys的数据称，今

年第三季度华为智能手机在国内的出货量同比增长81%，

问鼎冠军；小米则援引市场研究机构IHS的数据，第三季度

小米手机国内市场份额为16.4%，领先华为的16.2%。

在笔者看来，华为和小米都是国内智能手机市场的

佼佼者，但也都面临着一定的竞争压力和瓶颈制约，不应

该也没必要在“谁是第一”这个问题上大打口水仗。

在国内手机这个高人气市场，从来不缺异军突起者，

更不缺昙花一现的流星企业。远的如 2004 年第一波国

产手机崛起时的波导、夏新、TCL 等，近的如前两年依靠

运营商定制和千元智能机市场走强的联想、酷派等。但

真正如苹果、三星持续引领市场的，少之又少。

小米依靠互联网营销和产业链生态，在低端智能手

机市场杀出一条血路，但今年以来颓势渐显。一是国内

智能手机市场整体增速放缓；二是其“高性价比+饥渴营

销”这两大法宝被越来越多的厂商效仿；三是核心技术和

专利的缺失，使得小米手机海外市场拓展之路也显得重

重荆棘。相比之下，华为凭借其多年来积累的技术优势，

在引入互联网思维和电商销售之后，整体市场策略变得

灵动起来，高中低端市场均有不错的表现。尤其是其

Mate 系列和 P 系列，基本已站稳 3000 元甚至 4000 元的高

端市场。美中不足的是，其最新推出的 Mate S，市场热

捧度有所下降。

手机市场由于参与者众多、技术更新迭代快、消费者

喜新厌旧等因素影响，竞争尤其惨烈。诺基亚、摩托罗拉

等昔日的全球霸主说消失就消失了，即便强如苹果、三

星，也不是每一款机型都能畅销，近来三星手机的增速已

明显放缓。

为此，华为和小米作为国产智能手机的排头兵，更应

居安思危，毕竟一个闪失就可能淡出竞争市场的视野。

摒弃口水仗，在核心技术和专利积累、产业链生态构造、

品牌形象树立等方面补齐短板，才是华为和小米这两家

优秀企业要做的事。毕竟要想挑战苹果、三星的地位，国

产手机还有很长的路要走。

《消费者权益保护法》 自 2014 年 3 月

15 日正式实施以来，对于改善市场环

境、维护市场诚信起到了积极促进作

用，全国工商部门和消协组织为消费者

挽回了数十亿元的经济损失。然而，随

着市场的发展，一些新的消费领域明显

缺乏有效规制，消费者维权渠道的多而

杂让人不知所措，这些问题必须引起

重视。

网络消费已成为侵权假冒的重点环

节。近年来，我国电子商务发展迅猛，网

络零售交易额以每年 40%的速度增长，网

络消费的热度从“双十一”的火爆中可见

一斑。与此同时，网络消费也成为消费侵

权案件的多发领域。据国家工商总局抽

查 ， 2014 年 的 网 购 正 品 率 只 有 58.7%；

2014 年全国工商部门共受理网络购物投

诉7.78万件，同比增长356.6%。

预 付 卡 消 费 领 域 问 题 突 出 。 美 容

卡、健身卡、洗衣卡、培训卡、购书

卡⋯⋯自己到底有多少张卡，估计连消

费者自己都数不清，卡包甚至成为许多

人的“标配”。在这些消费卡中，有不少

是采取预付费的方式：由消费者一次性

支付费用，经营者分次提供商品或服务

的消费模式。预付卡消费模式存在一定

风 险 ， 数 据 显 示 ， 上 海 市 12315 平 台

2014 年预付卡消费投诉占到了全年投诉

量的一半，主要集中在美容美发、健

身、教育培训等行业。其中，一些商家

“关门跑路”的事件频发，让消费者面临

巨大损失。其次，也有个别商家利用预

付卡变相融资、集资甚至诈骗。

消费者维权渠道需要理顺。消费者

维 权 找 工 商 请 拨 12315， 找 商 务 请 拨

12312，找质监请拨 12365，找食药监请

拨 12331，找工信请拨 12300，找物价请

拨 12358⋯⋯相信仅是分辨出这些热线电

话就已经让人云里雾里了。虽然这些热

线电话是消费者投诉维权的重要组成部

分，且十分便捷，但由于号码众多，各

平台之间缺乏联通，往往让不知所措的

消费者体会到被“踢皮球”的感觉。

部分法律内容还未真正“落地”。远

程购物 7 天内可无理由退货，这是 《消

费者权益保护法》 明文规定的，然而，

在现实生活中这一条却较难实现。例

如，根据法律规定，退货需要满足商品

完好的前提，那么，如何界定商品完好

呢？不少商家提出了苛刻的条件，不仅

要求商品本身完好，而且包装也必须完

整，有的甚至要求商品不得拆封、试

用。拆开都不允许，让消费者如何判定

商品质量呢？面对这样的苛刻条件，不

少消费者只好自认倒霉。可以说，《消费

者权益保护法》 的出台已经为消费者拓

宽了一条维权的大道。然而，其中仍不

乏小沟小坎，尤其面对新的消费形式和

业态，亟需制定完善相关的配套法规和

司法解释，并发挥好行政执法、司法裁

判和社会组织管理的合力。

法律的生命在于实施，有专家建议

尽快出台 《消费者权益保护法》 的实施

条例，对法律确定的远程购物无理由退

货、惩罚性赔偿、经营者承担举证责任

等重要制度进行细化补充，使其更具有

可操作性。与此同时，消费者权益保护

部门协调机制的建立也迫在眉睫。消费

维权和社会诚信体系建设需要加强，各

部门现有的投诉平台应尽早整合。在大

数据时代，各部门的数据共享势在必行，

全国统一的企业信用和作为举证依据的

企业标准等信息公示平台也亟需建立。

此外，也要注重消费维权网络的建设完

善，让消费者维权更容易、更高效。

让消费者维权更容易更高效
李 哲

《中华人民共和国道路交通安全法修正案（送审稿）》近日向社会公开征求意见。

修正案送审稿规定，对驾驶校车超员但不构成犯罪的，拟提高罚款处罚幅度，并增加

资格罚、人身罚和财产罚。近年来，客车校车因超员超速导致的恶性事故时有发生，

让人们对这种危险驾驶行为深恶痛绝。为此，11月1日起正式实施的刑法修正案

(九)将客车校车严重超员超速列入刑事处罚。“超载入刑”无疑能够提升校车驾驶人

员的责任意识，但在“校车严重超员超速”之外，还有驾驶校车超员但不构成犯罪的现

象。必须加强对这些行为的管理并明确处罚标准，堵住相关漏洞，使相关学校和校车

驾驶员不敢任性，最终保障学生的交通安全。 （时 锋）

近日，国家质检总局公布了对 5 家电商平台
的蚕丝被抽查结果，合格率仅为 48.1%。不合格
产品问题集中在纤维含量、填充物不达标及 PH
值不合格等方面，目前仍有个别电商在售这些产
品。

@你是我最美的风景 wyq：除了被子，其

他产品也该检查检查，并对不合格产品采取强

制措施。

@小憨妮 520：价钱就没上去，肯定不行

啦，不要贪便宜就行了。

@赏芯阅目：网上售价与线下棉被店蚕丝的

售价有很大差距，明眼人都知有些网站作假售卖。

电商产品抽检合格率低电商产品抽检合格率低

农村高额彩礼问题突出

据报道，冬季是农村结婚旺季，动辄数万元的
彩礼难坏了不少地方的准新郎，甚至有人贷款付
彩礼，结婚后夫妻一起打工还贷。

@最醉兰香：高额彩礼或陪嫁，然后一起

打工还贷，这能幸福吗？

@运筹幄千里：破除传统观念，提倡婚事新办。

据报道，湖北武汉有座仿美国国会大厦的建
筑，整栋楼共 5 层，呈 U 字形，中间是巨大的圆
顶，入口处有 10 根欧式柱子。然而，这座原准
备建成酒店的建筑，却因装修资金短缺被荒废。

@WinnieTam 颖：既然预算不足以建好，

当初干吗要建？浪费资金！

@贾可欣么么哒：已经建了大半了，就该

想着怎么让它赚取更高的价值，而不是荒废。

山寨山寨““国会大厦国会大厦””荒废多年荒废多年

李 倩作

近日有北京市人大代表建议，应取消住宿、
餐饮等行业的免费一次性用品服务。对此，北京
有关部门回应，将通过多种措施逐步取消。

@魅力天水：住酒店时客人用的自己带，

干净卫生。

@ 向 北 无 界 ： 如 果 取 消 ， 酒 店 价 格 就 该

下降。

@刘真 760：我接受，浪费得让人心疼，有些

客人的环保观念还不是很强。

取消酒店免费一次性用品取消酒店免费一次性用品

近日，中国铁路总公司出台了 《中

国铁路总公司关于规范非控股合资铁路

建设项目管理的指导意见》，向社会民资

发出邀请。

截至目前，我国高铁建设取得了举

世瞩目的成就，却依旧满足不了庞大的

运输需求。一方面，铁路投资一直在增

长，但负债总额也居高不下，如何用好

铁路、管好铁路、让铁路投资产出的长

期效益回馈到铁路收益当中，成为一个

迫切需要解决的问题。另一方面，随着

国民财富的大量增加，民间资本已然达

到一定的规模，却苦于投资渠道相对较

窄，大量闲散资金找不到“落脚处”，只

能在楼市、股市、期货市场等几个平台

上来回折腾。当然，也有一部分民间资

本流向海外，以固定资产投资等方式做

起了资产风险对冲。

规范民营资本进入铁路的渠道，是

为铁路管理找方法、为铁路投资找效

率、为民营资本找出路的一个好办法。

民营资本需要投资环境稳定，且重效

益、重管理，在资金运作和经营等方面

相对灵活，但也存在着盲目跟风甚至炒

作概念等问题。推进铁路公司与民营资

本的合作，对投资进行规范，对管理进

行“民营资本式”的优化，则是取长补

短的好方式。

规范铁路合资有利取长补短
向 帅

“儿童食品”应有明确监管标准
苑广阔

近年来，超市货架上包装精致的“儿

童专用”食品越来越多，价格也比普通食

品高出不少。事实却是，一些企业把“儿童

食品”当成营销噱头，忽悠家长们的钱包。

俗话说，一分钱一分货。如果所谓的

“儿童食品”确实有超过一般成人食品的

营养价值和作用，自然可以名正言顺地卖

个高价。但很多消费者对比之后发现，除

了包装上更加儿童化、卡通化，绝大多数

的“儿童专用”食品在营养成分上与同一

类型品牌的成人食品并没有太大差别，只

是以多糖、多脂肪来增加食品的甜味和

口感，以香精来增加食品香味，以此赢得

儿童的喜欢。

问题就在于，多数情况下，食品口

感的改变是以增加“不健康”的成分为

代价的。不管是糖类、香精还是其他优

化口感的添加剂，其在“儿童专用”食

品中的过量使用最终会加重儿童口味习

惯，带来偏食、挑食等后果，显然是不

利于儿童身体营养均衡和健康成长的，

与商家宣传的对儿童有益更是背道而驰。

商家出于市场营销考虑进行产品细

分，推出所谓的“儿童专用”食品，只

要其添加的物质没有违反国家相关规

定，这样的商业行为就无可厚非。但

是，我国目前缺乏的正是有关儿童专用

食品的相关规定和专门标准，对诸如

“儿童食品的营养指标、安全指标、添加

剂使用应遵循的标准”等核心内容并没

有明确说法，结果是有关部门想监管却

没有监管的依据。

因此，当务之急是相关部门尽快建

立“儿童食品”标准，在此基础之上加

强市场监管，规范市场行为，切实维护

消费者的合法权益。

《消费者权益保护法》正式

实施以来，积极作用明显。不

过，随着市场的发展，一些新

的消费领域明显缺乏有效规

制，消费者维权渠道的多而杂

让人不知所措。建议尽快出台

《消费者权益保护法》的实施条

例，对法律确定的重要制度进

行细化补充，使其更具有可操

作性。同时，还应建立消费者

权益保护部门协调机制，完善

消费维权网络


